

Sceaux, 25 mai 2016

COMMUNIQUE DE PRESSE

Économie sociale et solidaire : Sceaux et Centiméo consolident leur partenariat exclusif

Centiméo fête les deux ans de sa présence sur la ville de Sceaux, pionnière dans la mise en place de bornes de récupération des pièces rouges. L'opération est un vrai succès qui va conduire à l'extension de ce dispositif d'économie circulaire vertueux et à fort impact social.

C'est un nouveau succès pour la ville de Sceaux qui démontre la vitalité du secteur de l'économie sociale et solidaire. Territoire d'innovation sociale majeure, la Ville et Centiméo vont déployer de nouvelles bornes de récupération des pièces rouges sur le territoire scéen. Après deux ans d'expérimentation, l'opération est un succès : 750 kg de pièces réinsérées, et 120 000 produits solidaires distribués. Une expérimentation réussie qui va conduire à de nouveaux développements sur le territoire scéen. *« La ville de Sceaux s'est engagée à développer une économie sociale, solidaire, collaborative et coopérative, en mobilisant l'intelligence collective présente sur son territoire, pour favoriser l'innovation et l'entrepreneuriat social, les projets ayant un impact social positif et permettant la création de valeur partagée par tous. Cette mise en réseau des acteurs, porteurs de projet et organismes de soutien, a permis la construction de Sceaux Valley, un écosystème territorial propice au développement de l'ESS, de l'innovation et de l'entrepreneuriat social, depuis l'émergence de l'idée et du projet jusqu'à leur mise en œuvre opérationnelle »*, souligne Othmane Khaoua, conseiller municipal délégué à l'Économie sociale et solidaire.



Centiméo : un exemple d'innovation sociale réussie

Lors du Forum de l'économie sociale et solidaire (ESS) organisé par la ville en novembre 2014, des étudiants de l'Institut universitaire de technologie de Sceaux

(IUT) présentaient l'opération de collecte des centimes qu'ils avaient mis en place dans leur IUT. « *Le concept de Centiméo est simple : récolter les petites pièces rouges que personnes n'utilisent, afin d'éviter que l'État n'en reffrappe en permanence... à perte ! La fabrication d'une pièce d'un centime en coûte en effet quatre ! Et l'État en fabrique plusieurs centaines de millions chaque année* », indique Benjamin Dupays, le fondateur. La collecte s'effectue dans de petites bornes automatiques fabriquées par du personnel en réinsertion, distribuant des petits produits écoresponsables à l'unité (chewing-gum biodégradables, capsules de gel antibactérien recyclables, chocolat équitable, cookies bios).

Trois jeunes étudiants de l'IUT se sont donc engagés avec la jeune start-up pour un projet inédit pour une commune : déployer le dispositif dans la ville pour permettre aux étudiants scéens de recycler leurs pièces rouges ! Avec l'aval du directeur de l'IUT, le projet a pu voir le jour sur la ville, et l'EPF s'est joint à l'initiative, permettant d'aboutir au bout de deux ans à des résultats impressionnants : 750 kg de pièces réinsérées sur la commune, soit près de 250 000 pièces de 1, 2 et 5 centimes d'euros. L'université Paris-Sud, avec la faculté de droit Jean-Monnet, va rejoindre le projet d'ici la fin de l'année, et les bornes vont se multiplier sur les équipements de la ville.

Cette expérience positive et novatrice a fait des émules : les villes de Châtenay-Malabry, du Plessis-Robinson dans les Hauts-de-Seine, mais aussi le Kremlin-Bicêtre, Fresnes, Noisy-le-Sec, Aubervilliers et même la Mairie de Paris ont suivi l'exemple de Sceaux en intégrant ce dispositif d'économie circulaire au sein de leur commune.

Objectif 2016 pour la ville de Sceaux : dépasser les 2 tonnes de pièces récoltées sur l'année !

Contacts presse :

Centiméo : Benjamin Dupays / benjamin.dupays@centimeo.fr / 06 43 33 50 08

Ville de Sceaux : Arnaud Vareilhias / arnaud.vareilhias@sceaux.fr / 01 41 13 33 41